
深圳华侨城股份有限公司投资者关系活动记录表

证券代码：000069 证券简称：华侨城 A

编号：2022-18

投资者关系

活动类别

□特定对象调研 分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

电话会议 其他

参与单位

海通证券、彼得明奇、国寿安保基金、天安人寿、西部利

得基金、中再资产、长城基金、广发证券、万家基金、国

联人寿、上海中域投资、人保资产、中信银行、东方衍生、

国任财产保险、Neuberger Berman、第一创业、长城证券、

中信证券、中大君悦投资、通和投资、太平洋资产、太平

基金、中胤信弘基金、博普科技、上投摩根基金、上海禧

弘资产、上海泓湖投资、仁桥资产、挪威央行、路博迈投

资、理成资产、江海证券、华兴证券、华强金控、和聚投

资、和基投资、国泰君安、广东美楷创业投资、广东金灿、

观富资产、高盛工银、高测股份、东莞证券、东方引擎、

大朴资产、创金合信、宝蓁投资、安信基金、CSOP Asset

Management Limited、瑞信、西南证券、中银、国投瑞银

基金

时间 2022.6.22



地点 深圳

上市公司

接待人员
信披与投关工作小组成员

投资者

关系活动主

要内容介绍

一、 公司收并购方面有什么规划，是否有和一些出险企

业的文旅项目做谈判？

收并购中主要可能存在的风险有项目质量风险，对价

过高风险，被并购公司存在或有负债风险，并购后公司整

合风险等。

公司将在国资委和董事会的领导下，遵照相关政策指

引，本着稳中求进、优中选优的原则，做好充分的项目尽

调，兼顾项目质量与对价的合理性，通过合理控制收购价

格、明晰商务条款等多种方式尽可能将风险降低到可以控

制的范围内，谨慎、稳妥的开展收并购事宜。

二、 公司 2021 年下半年拿地较少，请问公司今年拿地计

划是怎么样？下半年市场好转，公司拿地会不会更

加积极？

结合自身的文旅业务，形成了具有自身特点的地产发

展模式。在当下复杂的内外部环境下，公司在 2022 年将密

切关注市场动态，加强综合研判，稳中求进、以收定投，

在守住风险底线的前提下，优中选优拓展资源。一方面，

充分发挥公司成片综合开发模式的优势，在经济发展好、



市场活跃的地区获取优质土地资源，促进地产和文旅业务

协同发展；另一方面，修炼内功，通过创新开发模式、提

升管理水平等手段，推动公司实现可持续的高质量发展。

具体为，一是坚持把资源质地作为项目拓展的核心指

标，加强标的研判，聚焦核心区域与优质项目，以核心城

市群的核心地段作为主要投资方向，重点关注去化率和资

金周转；二是发挥优势、创新模式，为政府提供公共服务

设施建设及运营全流程专业服务，间接获取优势资源；三

是拓展业务边界，以城市更新/旧城改造方式介入城市存量

核心区域综合开发；四是适度进行工业园区和其他项目的

建设，作为地产业务的补充；五是介入政府政策性保障住

房开发项目；六是积极推进数字化转型、赋能管理，向管

理要效益。

三、 公司新董事长到来对公司的未来发展目标和发展战

略有没有什么展望和想法？

张振高先生于4月30日被董事会选举为公司第八届董

事会董事长，目前对公司情况正在调研、了解、熟悉的过

程中，未来如果对经营目标等方面有新的指示，将会与各

位投资者沟通交流。

张董事长在 2021 年年度股东大会上提到，在公司文

旅、房地产主业各项业务大幅度下行的压力下，一是要有

底线思维，提前预判风险，保障公司现金流的稳定充裕，



保障公司可持续健康发展。二是进一步采取灵活的经营策

略，加大销售去化力度，盘活各类资产。要降本节支，提

质增效，提高精益管理的能力和水平，向管理要效益，加

强管理水平，对体制机制、规章制度、工作流程等都要进

行梳理、优化和提升。三是继承巩固、优化和提升公司的

发展战略、业务模式、核心竞争力和品牌影响力，争取为

市场持续提供优质的产品、服务内核、品牌内核，为股东

创造更大的价值，通过大家不断的努力推动保障公司的高

质量、可持续发展。

四、 如何看待旅游行业的产能整合？公司对景区类资产

收并购的主要衡量标准和收购要求是什么？

疫情放缓了行业的发展速度，但也加速了行业的变革，

未来一段时间行业整合将进一步深化，存量提质改造和增

量结构调整将并重。旅游产业将进一步加大在资源、管理、

运营等各方面的整合，大规模企业逐步整合零散资源，管

理与运营品质不断提升，连锁化经营优势更加明显；行业

头部企业逐步整合渠道入口，对文旅资源和销售服务进行

全产业链布局；文旅运营商将逐步探索系统性运营模式，

发展成为具有专业水准的专业运营商，共同促进行业发展

格局的重塑。

在自主研发之外，公司密切关注、研究市场上的优质

标的，以收并购方式获取优质旅游资源。衡量标准方面，



除了收购标的的价格、投资回报率等财务指标外，还包括

是否能够丰富公司产品线，扩大公司各文旅业务间的协同

优势，推动核心产品群加速布局，在“吃住行游购娱”等

全产业领域丰富旅游业务内容等衡量标准。

五、 目前景区类资产已经进入 REITS 的范畴，公司是否

有计划推动 REITS 业务来盘活目前存量资产？

公司密切关注公募 REITs 政策变化趋势及落地情况，

2019 年公司旗下子公司上海华侨城置地就出租公寓做了

资产证券计划。目前，与基建相关的 REITs 有政策指导，

但与景区资产相关的，暂无实际落地的情况，如果后续有

政策的变化，公司会做进一步的研究。

六、 目前旅游行业受疫情冲击相对严重，公司如何判断

未来旅游行业的政策？未来是否会扶持及拉动行业

的景气度？

旅游产业是提高人民幸福度的产业，自疫情发生以来，

国家和各级政府相继出台了一系列助企纾困政策对旅游企

业进行扶持，拉动旅游行业景气度，政策内容不断递进，

包括减税降费、金融支持、稳岗就业等方面，从一定程度

上减轻了企业的资金及经营负担。华侨城各文旅企业也在

持续关注政府各项政策并积极申请符合条件的政策优惠。

可以预见，2022 年疫情仍然是影响市场恢复的最大变

数，但国民社会经济复苏向上的进程不会停止，旅游行业



不断变革迭代、不断创新发展的进程也不会停止，文旅市

场长期向好的趋势不会改变。

七、 近期公司的销售同比出现下降，从一线的情况看，

哪些地方的销售情况较好，哪些较差？最近的销售

数据是否有边际向好的倾向？

受到宏观经济形势、疫情、调控政策等多方面因素影

响，上半年国内房地产市场下行压力持续，行业销售普遍

较上年同比降幅较大，市场信心恢复尚需时间。

本年房地产市场的主要特点是不同城市市场呈现明显

的分化趋势，能级较强的一线和强二线城市市场需求相对

稳定，在政策放松条件下呈现出一定的复苏迹象。

公司始终对市场环境保持高度关注，5 月以来公司销

售情况环比确实有所改善，相关数据请以公司披露的经营

情况报告为准。

附 件 清 单

（如有）

日期 2022.6.22


